

小説 夏の夜の計画 (八枚)

○ 小説
夏の夜の計画 (八枚)
はじめに盗ったのは、拾円銅貨だった。
丁度十ヶづつ積んであるのが六つか七つあって、一諸に数枚が箱の中に散在していたのを三つつまんで手のひらに握ったまま素早く桐の木の内蓋をして、音が小さくて済むようにバネを押さえこ、それでも力キツと鳴る蓋をして、まだ息を殺したまま、左右のダイヤルの目盛を元の通り狂わせた。
それが、二階のぼくの部屋に戻る格好をして、階段に向って居間を通り抜けながら序々に呼吸を再開し、三拾円を握った手のひらをズボンのポケットにこするようにして歩きながら成功したと思う。誰も見ていなかったと思う。

それが、何度目かのある日の夕刻に、背後の茶の向の襖から祖母に見られたと思つた瞬間があった。ひんやりとして冷たい重いものが胸を打った。それがらしばらく止めていたが、数ヶ月経ったある晩、何かの拍子に祖母がぼくに厭がらせを言った。ついでにそのことを言った。母は、黙つておがずを作つていたから吃度あの時祖母に言われたのだらう。その時、ぼくは心のちでハッと思つて、顔は一瞬真赤になつたけれど、笑い顔のまま「ぼくは盗らんよ。」と云つた。祖母は、「拾円や二拾円、盗つたのなら盗つたでええのじやがら嘘はつかねえよ。ああ盗らんかったのなら盗らんかったでええんじや。」と云つて直ぐに話を変えてくれた。
夏休みの終り頃のある夜、居間の柱時計が八時を知らせると祖母と母は、いそいそと銭湯へ行く用意を始めた。整理筆の前の座に座つて、皆の下着の着替へを出しながら、「今日は皆一諸に行くから鍵をかけなくは、い。しと母が言つていてるのを、ぼくは、」と云つて、ぼくは今日

は行かないよ。留守番をする。と言つた。母が、それは丁度いいと云つた顔をする。その時、祖母の横顔に暗い影がよぎるのを見たかも知れない。
父は、あくまで明るく、「行くう行こう。」と誘つた。姉も妹も楽しいのかはしゃいでいる。
NHK連続テレビドラマ「あなただけが知っている」のテーマミュージックを背に、彼等はゾロゾロと、突掛けや下駄の音をさせながら出て行つた。
ぼくは、テレビのスイッチを切つた。ぼくは独りだと思つて何故かうれしくなつて、「じやーん。」と云つた。居間に踊り出て、「いっひびる。」と大声で云つた。それから、居間の隣の客室を通つて、一段低いコンクリートの事務所之降りた。数ヶ月以前から小さい金庫はロッカーの中段に入つていた。学校から帰つて勝手口を回らず、時々、事務所を通るので知つていた。
「ただいまあ。」と云つと、いつも、經理の恐い顔をした大柄な中年女が、「おかえりい。」と、取つて付けたような褪せた黄色の声で云つた。母は、奥で写真の製本を手伝つていた。つまり、母は

争務はあまり好きではないのだ。經理の四人の背が見えるコーナーに、社長である父の机がある。昔、と言つても三年程前の小学校四年生の頃、グリコの景品の当る四合の紙片が欲しくて父に拾円もらいにに行ったことがあるが、その時、従業員の笑顔に囲まれて父は大変うれしそうに顔を上げて、財布からおもむろに拾円を取り出して、ぼくの両手の中に置いてくれたのである。
実は、ぼくは内気で、その日まで父に小遣をせがんでもらつたことはなかつたのだが、その日、姉が、喜ぶがからその位のことはいしこやれと、ぼくの背中を押したのだ。
ぼくは、グリコの飴なんが要らないのに、二当の景品の野球ゲームセットが欲しくて飴を買つた。その飴を父に持つて行つて、拾円

で買つてくれと言つたら、訳を聞いて笑いながら買つてくれた。居合せた三郎伯父さんと従業員一人が、「わしにも買つて来てくれい。」と、拾円玉を二人で六つ出して言つた。ぼくは心の中で、「ウホッ。」と叫び目を輝かせて走つて買つて来た。しかし、夕方もう一度買つてくれと、近所の友達と一諸に友達のを持つて行つた時、「もう要らん。あつちへ行つときなさい。今、お客さんが来ているから。」と、追い払われた。
そんなことを思い出した。ピカピカピカッと、天井の十数本の螢光灯が赤い。誰もいないのに忍び足で歩いた。そつと抽出しを南けて回つた。そんな自分に気付いて、ガッチャーンと大きな音をさせてロッカーの扉を開けた。「イッヒッヒ。」と、心の中を言つた。深緑色をした例の小さい金庫がそこにあった。プーンとエナメルペンキの湿つたような臭いが、そいつを包んでいた。
中蓋は三つあって、左端が銅貨と銀貨で、真ん中が千円札と五百円札と百円札で、右端が売

つものように左端を開けると、今日に限つて拾円銅貨が二枚、三枚しかない。百円銀貨は十枚、真ん中のを南けて見ると、百円札が束ねてあり、その下に千円札が数枚あった。
ぼくは、しばらく考へるふりをして、決めた。決めたのが、素早く千円札を一枚抜いて、ポケットに押し込んだ。蓋をして、急いでロッカーの鍵を掛けた。ガッチャーン。しーん。
熱いものが背骨を上つたり降りたりした。ぼくは、急いで鍵を元の場所に返し、螢光灯を消して、走つて居間に戻つて、しばらく何も写つていないテレビの画面を見ながら突っ立っていた。
三十分経つた。そろそろ皆が戻つて来る頃だ。心臓の鼓動が



